

nnel
sistante

ous les dangers.



es), en cas de panne,
utorises-tu à te tuer et me
ensuite ? » Je lui ai répon-
ui et nous sommes partis
5 convois au total. L'état
anté des prisonniers était
astrophique, souvent
nts du Bérubéri, à l'except-
de ceux qui mangeaient
oivron et du piment.

ès l'Indochine, quel est
e parcours ?
1956 à 1962, j'étais en Afri-
du Nord, rattachée à l'État-
or.

résumé ne peut traduire
e la vie de Rolande, dont la
ité à la France a été
impensée par de nombreuses
ailles, croix de guerre, du
s expéditionnaire français
trême Orient, AFN, médaille
taire, mais curieusement pas
égion d'honneur.

Correspondant Midi Libre : 06 71 26 11 24

u château et son jardin

Castelnau-le-Lez Appel à participation

« Les résidences de création, écrit Gabriel Lucas de Leyssac, directeur artistique dans son éditorial de présentation de la nouvelle saison au Kiasma et à l'Agora, c'est tout un écosystème qui se développe : formation, création, diffusion. »

Sylvain Stawski sera en résidence au Kiasma avec sa compagnie, la D8 Cie, dans le cadre de sa prochaine création baptisée *Lili B*, de Magali Mougel (théâtre musical). Il est proposé un atelier de chant autour des chansons de Lili Boulanger, animé par Sylvain Stawski, comédien, metteur en scène, chanteur lyrique, et Laurent Borras, chef de chœur et pianiste. Cet atelier est ouvert à des praticiens amateurs. Les ateliers se dérouleront les lundis soir de 20 h à 22 h 30, de fin septembre au 11 mars et donneront lieu au spectacle *Reflets*. Représentations publiques les 12 et 13 mars au Kiasma.

► Renseignements et inscriptions, service culturel
04 67 14 27 40.



■ L'entrée du Kiasma.

Clapiers Le foyer des Romarins, toujours une autre idée de l'âge

La maison de retraite change de direction et inaugure sa rénovation.

De la patiente, de la compréhension, de la capacité d'adaptation et beaucoup d'innovation. Ces quatre points cardinaux ont donné le cap pendant dix-huit ans à Michel Aimonetti directeur de l'Ehpad du Romarin. Il quitte l'établissement « comme après un bon repas dans un restaurant où l'on s'est régalé » en inaugurant la rénovation complète du foyer, un chantier qu'il aura initié et supervisé ces trois dernières années. « Ce nouvel outil permet une optimisation de l'organisation pour le bien-être des résidents, mais aussi pour la qualité de travail des équipes, a-t-il souligné. J'ai confiance. »

Le foyer du Romarin qui accueille 95 personnes âgées, accompagnées par près de soixante-dix professionnels, est aujourd'hui organisé en quatre « cités » selon le degré de dépendance et l'état de santé de chacun. Dans cha-



■ Michel Aimonetti passe le relais à Johanna Souil.

cune, des nouveautés ont fait leur apparition pour s'adapter aux besoins actuels des plus âgés : infirmières, télé-médecine, cabinet dentaire, audioprothésiste, salles à manger, salons et salles d'activités différenciées... Michel Aimonetti s'est d'ailleurs fait remar-

quer durant toute sa carrière à Clapiers par son sens de l'initiative et de l'innovation.

Une maison de retraite pas de retrait

Dès le début des années 2000, il avait introduit les nouvelles technologies dans son établis-

sement (Wii, Ipad, robot), ouvert le foyer au monde de la communication et à l'inter-générationnel. On se souvient également du mariage du siècle avec le record du monde des plus vieux jeunes mariés en 2002.

« Le meilleur souvenir que je garde, ce sont les vieux, dit-il simplement et avec un grand sourire. Les relations humaines, leur enthousiasme, leur curiosité pour les nouveautés. Une maison de retraite ce n'est pas une maison de retrait. Je ne veux pas éluder les mauvaises facettes mais en creusant un peu, on en découvre beaucoup de bonnes. Si vous aimez la vieillesse, plus vous aimerez vieillir, philosophe le directeur. D'ailleurs, j'oublie que je vieillis. J'ai toujours l'impression d'avoir quinze ou vingt ans. » Michel Aimonetti passe la main à Johanna Souil, nouvelle directrice.

CHRISTOPHE GAYRAUD
chgayraud@midilibre.com

Fabrègues L'accueil des nouveaux Fabrèguois

Le maire Jacques Martinier a invité en ce début septembre, salle Paul-Doumer les 85 nouveaux Fabrèguois, un petit déjeuner leur a été offert. Le maire leur a présenté les élus, attachés à la culture et à la communication. « Depuis que je suis élu, j'accueille nos nouveaux Fabrèguois pour qu'ils se sentent bien à Fabrègues, chez eux. »

Les commerçants représentés par Jean-François Calone, ont offert un cadeau de bienvenue, à chaque famille, un sac avec des présents représentant la ville et toutes les informations concernant la commune et un disque de stationnement réservé aux zones bleues.



Cournonterral Les enfants et les vendanges



■ Mais que c'est grand une souche ! Idéal pour se cacher.

À la maternelle, en ce début d'année scolaire, les classes des petits moyens d'Isabelle Goze-Bac et de Marie Avuski, ainsi que la classe des moyens grands de la classe de Delphine Cizeron, ont pu s'initier aux vendanges. C'est dans le cadre de la continuité du travail de transmission, qui est mené depuis quelques années, entre le chevalet de Cournonterral et les écoles, que cette action sur le terrain a pu être menée. L'association ayant négocié avec un viticulteur l'autorisation de recevoir les enfants dans une de ses vignes, et les profes-

seurs des écoles ayant monté le projet pédagogique pour partir à la découverte des vendanges. De l'explication de la vigne et de son cep, en passant par le fruit sur la souche, sa coupe au moment des vendanges, le circuit suivi jusqu'à la cave, ses propriétés, tout fut expliqué et partagé avec les enfants. Sans oublier la finalité de la récolte. Dégustation en qualité de raisin de table et bien sûr sa transformation en jus ou en vin. Une belle leçon de chose que les enfants ont fortement appréciée.

► Correspondant Midi Libre : 06 82 88 65 66

Pignan

● PRÉCISION

Dans l'article, intitulé *Raymond Lallemond dédicacera "Une rencontre"*, paru dans *Midi Libre* en date du 14 septembre, il y

a eu erreur sur le nom de l'auteur de ce roman. Le nom exact est Raymond Lallemand, dont acte.

► Correspondant Midi Libre : 06 29 73 18 84

Saint-Jean-de-Védas

● COMITÉ DE JUMELAGE

Les différents cours organisés par le Comité de jumelage vont faire leur rentrée. Ils auront tous lieu salle de la Grangette (domaine du Terral). Cours de langue espagnole : adultes, le lundi 1er octobre, de 16 h à 18 h, selon les niveaux. Enfants le mercredi 3 octobre de 14 h à 17 h, selon les niveaux. Du fait

d'essai gratuits). Cours de guitare classique et flamenco, jeudi 4 octobre à 16 h (2 cours d'essai, jeudis 20 et 27 septembre). Les cours sont ouverts à tous. Renseignements et inscriptions : Marie Gomez : 04 67 47 25 02.

● FOOTBALL

Il reste encore des places en U17 (années de nais-